

Jahresbericht 2022 des Präsidenten

Liebe Freunde des Vereins EXTRAZUG.CH

Sie ist da – unsere Re 4/4 II – unsere BoBo wie sie von vielen Bahnfreunden auch einfach genannt wird. Damit konnte ein grosser Wunsch in Erfüllung gehen. Wir haben endlich wieder eine eigene Lok, wenn es auch noch einiges zu tun gibt, bis sie wieder fährt. Aber auch hier: gut Ding will Weile haben. Danke an alle, welche sich auch hier finanziell sehr engagiert haben oder mit dem Hand anlegen. Nach der Übergabe der Lok am 1. Juli 2022 konnten wir uns rasch an die ersten Arbeiten machen.



Unsere 11110 ist da

Nach der Ankunft der Lok haben wir umgehend mit den Arbeiten zum Neuanstrich begonnen. Demontage der Anbauteile, entfernen

der Kleber und der Dachverkleidungen. Weiter ist es notwendig die Fussböden in den Führerständen zu ersetzen.



Unterboden im Führerstand

Parallel zu den ersten Arbeiten haben wir uns auf die Suche nach Wappen, Fabrikschilder und Zahlen sowie Buchstaben gemacht. Dank grosszügigen Spendern haben wir es geschafft diese nun aufzutreiben.



Die neuen, alten Lokschilder



Das neue Typenschild



Die Buchstaben sind da



Probemontage



So könnte unsere Lok auch mal ansehen, hier die 11173 des DSF

Auch im Bereich der Helfer war uns das Glück im Jahr 2022 hold. Wir haben drei neue, junge Helfer gefunden, welche sehr bahnbegeistert sind und kräftig mithelfen.



Ivan bei der Arbeit



Finn an der Arbeit

Im Jahr 2022 war die neue Lok ein wahrer Höhepunkt, aber auch viele andere Aktivitäten sind es wert erwähnt zu werden.

Wir konnten ein Geburifest in unserem Kinowagen durchführen und haben wieder einmal gesehen, dass mehr solche Aktivitäten durchaus attraktiv wären und Spass machen.

Im Lauf des Jahres konnten wir auch wieder den Speisewagen und den B848 für die Whiskyfahrten vermieten. Bei dieser Gelegenheit haben wir auch immer wieder die Möglichkeit die Wagen einer Generalreinigung und umfassenden technischen Kontrolle zu unterziehen.

Diesen Winter konnten wir die Kulisse für den Zirkus Wunderplunder bieten. Die daraus entstandenen Bilder geben einen ganz neuen Blick auf unser Hobby.



Bild: Zirkus Wunderplunder

Am Guisanwagen gehen die Arbeiten zur Sanierung der Plattformen gut voran. Diese sind nun fast abgeschlossen und in einem nächsten Schritt kann es an den Neuanstrich gehen. Das Elektrische wurde durch ein Vereinsmitglied und einen befreundeten Elektriker saniert.



Die aufgearbeiteten Plattformen



Schöner Guisanwagen, aber ein Neuanstrich ist fällig

Auch in der Lokremise gingen weitere Arbeiten voran. Insbesondere konnten die Arbeiten im WC-Container fertiggestellt werden. Im Aussengelände ging die Eindeckung mit Mergel weiter.



Die WC-Türe ist nun auch verkleidet

Noch einige Worte zur finanziellen Situation. Trotz einiger sehr grosszügiger Spender hat sich die finanzielle Situation des Vereins nicht verbessert. Die Ausgaben für die neue Lok belasten uns weiter, zumal nur wenige Einnahmen zu verzeichnen sind. In diesem Sinne müssen wir uns 2023/2024 überlegen, wie wir weitere Einnahmen realisieren können. Zum Glück hilft uns auch die Dauervermietung des Nebengebäudes (Kifferhüsi genannt).

Alles über gesehen ein eigentlich sehr erfreuliches Jahr, aber wir haben noch einige Herausforderungen zu schaffen.

Markus Barth
Präsident Verein EXTRAZUG.CH